

suivante, Campbell essaya vainement de dormir. Vers minuit, ses chiens poussèrent de sourds grondements, et il vit de nouveau l'ombre de Donald éclairée par la flamme de la cheminée. La même voix retentit dans le silence, mais cette fois lamentable et suppliante.—“ Inverawe ! Inverawe ! Il y a eu du sang de répandu ; le sang demande du sang. Ne cache pas le meurtrier.”

Duncan se leva dès le jour ; il courut dans la montagne. Mais la caverne était vide, Stuart avait pris la fuite. Le même soir, pendant que le Laird se promenait, en proie à une fiévreuse agitation, dans la salle solitaire, le spectre lui apparut pour la troisième fois, plus pâle et plus livide, mais moins attristé qu'auparavant, et lui dit :—“ Adieu, Inverawe ! adieu jusqu'à ce que nous nous rencontrions à Ticondéroga.”

Le bruit de cette vision fut bientôt répandu dans tout le pays. Mais qu'était-ce que Ticondéroga ? Campbell eut beau interroger, personne n'avait entendu parler d'un tel lieu.

Quelques années après, il servait en qualité de major dans le 42<sup>ème</sup> régiment des Highlanders, surnommé *The Black Watch*, qui fut appelé en Amérique pendant la guerre de sept ans. Campbell fut terrifié en apprenant que son régiment avait reçu l'ordre de marcher à l'attaque de Ticondéroga. La veille de la bataille, les officiers, qui connaissaient l'histoire de l'apparition et s'étaient aperçus de ses craintes, tâchèrent de le rassurer en lui faisant croire qu'on n'était pas encore arrivé à Ticondéroga, et que c'était le fort George qui allait être attaqué le lendemain. Mais à la pointe du jour, Campbell vint à leur rencontre, la figure consternée, les yeux hagards.

—“ Vous m'avez trompé, leur dit-il, je l'ai vu cette nuit, il est entré dans ma tente. Nous sommes à Ticondéroga. Je serai tué aujourd'hui.”

Ses prévisions furent réalisées.

Telle est la légende. Le fait incontestable, c'est que Duncan Campbell, blessé d'une balle au bras, le 8 juillet, fut emporté au fort Edouard, où il mourut et fut inhumé.

Sur la pierre qui marque son tombeau, on lit encore distinctement le nom de Duncan Campbell d'Inverawe, avec la date de sa mort, 17 juillet 1750.

L'ABBÉ H. R. CASGRAIN.

L'humilité est aussi convenable à l'homme devant Dieu, que la modestie à l'enfant devant les hommes.

On n'est jamais médiocre quand on a beaucoup de bon sens et beaucoup de bons sentiments.

Des yeux levés au ciel sont toujours beaux, quels qu'ils soient.

Dieu a ordonné au temps de consoler les malheureux.

La franchise est une qualité naturelle, et la véracité constante, une vertu.